

Las Noticias de la tarde

“EL GRITO DEL PUEBLO”

Guayaquil, Lunes 29 de Junio de 1933

Año VIII—Num 3130

Vale 2 centavos

EL GRITO DEL PUEBLO, publica el servicio de noticias por el CABLE, en sus dos ediciones diarias, antes que ningún otro periódico de la República.

NOTICIAS POR TELEGRAFO

SERVICIO ESPECIAL Y DIRECTO DE NUESTROS CORRESPONSALES

QUITO

Junio 28.—Recibido á las 10 a. m.—Trátese de refundir en una sola la policía, la nacional y municipal.

—El señor Luis Felipe Borja (hijo) alcalde segundo municipal y presidente de la Sociedad Jurídico Literario rindió el grado de licenciado en Jurisprudencia y obtuvo una votación de cinco primeras. En el grado hubo numerosa concurrencia.

—Ha llegado de Imbabura el doctor Pablo Moncayo Borja y uno de los redactores de “La Esfera”.

—El Director del Banco Anglo Costarricense, comunica al tesoro municipal de esta ciudad que don Lorenzo Durán ha depositado quinientas libras esterlinas, y que esta suma ha sido remitida al Banco Agrícola de Guayaquil. Esta suma es en garantía del contrato celebrado con el municipio de Quito para la provisión de luz eléctrica y agua potable á domicilio.

—Han establecido para contraventores policía, locales nuevos, que son aseados é higiénicos.

—Han principiado á llegar las personas que fueron á la inauguración del ferrocarril en Guamate.

—Hay recibido el viático la señorita Elisa Pérez Chiriboga.

—También encuentran enfermo el doctor José María Borja.

—Los señores Carlos Arteta y Francisco Conain, obtuvieron después de lucidos grados, los títulos de doctores en medicina.

—Comunicó al Gobierno que el Jefe Político doctor Pascual Suárez hizo su cargo interinamente del despacho de la Gobernación de Cañar, por ausencia del propietario que ha salido á inspeccionar los caminos del tambo de Huigra.

LATACUNGA

Junio 28.—Halláase á la muerte con pulmonía fulminante el joven Luis Fernando Masera natural de esta ciudad, quien regresó ayer de ese puerto, después de asistir á la inauguración del ferrocarril á Guamate, como miembro de una de las comisiones enviadas de Quito.

Este acontecimiento ha conmovido á la sociedad.

DAULE

Junio 28.—En viaje de recreo vinieron hoy á esta villa en el vapor Bolívar, los señores General Rafael Arellano, doctores Lino Cárdenas, Carlos Monteverde, Sr. Genaro Larrea, José de Espinosa, Amalio Puga, Enrique Cordero y otros caballeros, quienes después de dos horas de permanencia en esta población regresaron á Guayaquil.

Fueron aquí muy atendidos por el coronel Enrique Avellan.

PUBLIQUESE POR BANDO

Como escrito para casa está el siguiente artículo de “El Comercio” de Bolivia.

Estas tres palabras que infaliblemente se encuentran al pie de todo decreto ó resolución suprema y mandatos de autoridad política en general, ya podrían haberse proscrito en su uso, pues que el bandido no solo no responde hoy en día á la publicidad pretendida, sino que es un resabido ultraje de los tiempos de la conquistación.

¿Qué es el bandido?

¿Quién sabe decirnos la lectura de q' la autoridad hace obligo de sus mandatos en plena calma, con el acompañamiento de bombo y aparato á militar.

El bando tiene su solemnidad in illo tempore, cuando los gentes recién oían música y andaban, y por tanto, presurosos, al primer golpe de bombo, no sólo para obedecer sino para responder algún sorprendente espectáculo que les ofrecían esos hombres que producían la combinación de sonidos; pero hoy, no tiene razón de ser la continuación de semejantes ceremonias: absorvida la gente en las ocupaciones que requiere la actividad de una vida de progreso, no está para salir en forma de un bombo que suena anunciando algún mandato de la

autoridad, y de esta manera sólo escuchan esa lectura quienes por casualidad se encuentran en la calle y eso de paso, no por negocios, lo que vale decir que quien escuchó el bando es un ocioso.

Explíquese este sistema de publicidad en las partes donde las autoridades carecen de los medios para una inmediata propagación de cartelas; pero aquí, donde el gobierno tiene su imprenta ó su sostenimiento en una bastante dinero sin que preste todos los públicos servicios que debía, bien puede apremiar el bando y entregar al pueblo esos decretos y resoluciones mediante su publicación en los diarios fuera de los boletines y cartelones, como se hace en todas las poblaciones que han alcanzado un notorio grado de progreso y civilización.

Hágase así, porque, lo repetimos, el bando no sólo es inútil sino ultraje á la dignidad de un pueblo que tiempos hace salió del estado de conquista.

Efemérides Universales

Tal día como hoy y en los años que á continuación se expresan, tuvieron lugar los siguientes acontecimientos:

1887.—El anarquista Amilcare Cipriani, ordenado á 20 años de trabajos forzados, es nombrado diputado por la ciudad de Ravena, Italia.

1821.—Ocupación de Caracas, por el Libertador Simón Bolívar.

1883.—Combate de Monte Cristi—Ecuador en el cual fueron tomados y fusilados los individuos que asesinaron en el cuartel á los presos políticos Juan Daste, José Manuel Reyes y Luis Guerrero.

1887.—Formidable temblor en Guayaquil.

68.—Muere en el martirio San Pedro, primer Pontífice Romano y San Pablo, natural de Tarsia.

Crónica escandalosa

Encuéntranse presos en la Intendencia: José A. Ruiz, José M. Garcés y Juan E. Quiñán, acusados de escándalo y faltamiento á la Policía.

—El celador N.° 76 capturó en la tarde de ayer á José Cotera y Petra Alvarado, por pendenciosos.

—En la madrugada de ayer, el policía N.° 90 que se encontraba de servicio en la calle de Abdón Calderón, apresó y condujo á la Intendencia á un sujeto llamado Luis Gómez, por haber estropeado bárbaramente á una mujer.

—Ayer en las primeras horas de la mañana, en la calle de Quito, Dionisio Thomas, hirió con un estoque á Domingo Aguirre, en un altercado que tuvieron por asuntos amorosos.

—Ayer, á las 6 de la mañana en la Avenida Olmedo, fueron capturados Federico Gómez y Venancio Murillo, por haber faltado al celador de O. y S. N.° 64.

—En la madrugada de ayer, á las nueve y media, en la plaza de Rocafuerte, Isidoro Román, dió de palos á un individuo.

—Esta madrugada, á las dos y media, en la esquina de las calles de Luque y Chile, formaron un grupo abarrotado de jóvenes que tocaban guitarras, los cuales fueron conducidos presos.

—Anteñoche á las diez, en el sitio Bodegaña, inmediato á la parroquia de la Victoria, fué capturado el famoso criminal Cleto Sánchez, autor de la muerte de su propio primo Marcos Sánchez y prófugo de la cárcel de esta ciudad, hace un año.

—Sánchez tiene dos heridas de un machete en la cabeza que le infligieron quienes lo aprehendieron, cuando intentó fugarse.

El citado criminal llegó ayer á las dos de la tarde en el “Huteac” y fué conducido amarrado á la Intendencia, de donde pasó á la cárcel á órdenes del Jefe 1.° de Letras.

—Ayer á la una de la tarde, en la calle de Villamil, el celador de O. y S. N.° 17



WILLIAM VERNON HARCOURT

El jefe del partido liberal, al iniciar las sesiones en la Cámara de los Comunes, leyó un sentido discurso á la memoria de Mr. Hanbury, ministro de Agricultura fallecido recientemente, diciendo que el difunto era una de las figuras más sobresalientes de la Cámara de los Comunes, y que aunque era un hombre nacido y educado en la ciudad, ha sabido ganar la confianza de los agricultores, cuyos intereses ha defendido siempre con mucha habilidad y energía.

capturó á Ramón Astudillo y Federico Balcón, por escandalosos.

—En la mañana, á las once y media, en un cuarto de la calle de Luque, Fermín Valdivia se rompió la cabeza de un varillón á una mujer.

—En la tarde de ayer, á las cinco y media, en una pulpería de la calle de Bolívar varios individuos trabaron pendencia, debido á la gran cantidad del popular Noriega que se habían aprehogado.

—En el fragor de la lucha, volaron por el aire copas y Botellas cayendo una ó estas en la cabeza á Martín Morán y ocasionándole una rotura de consideración.

El herido fué atendido en la Botica de la Merced.

—Asoche á las 11, Francisco R. Villao, en estado de embriaguez hirió con un cortaplumas en el brazo derecho á Veneciano Piedra, en un altercado que tuvo en la calle de Bolívar.

—En la tarde de ayer, á la una, en la calle de Aguirre, Igo dio un cachetazo á un individuo.

El celador de O. y S. N.° 131 lo condujo preso á la Intendencia.

—Se encuentra preso Miguel C. Rojas por haberse faltado al Inspector de O. y S. Manuel Egúz.

—Ayer á las once y media de la mañana en la calle de Clemente Ballén y Bolívar, tuvieron un altercado varios individuos del pueblo, resultando uno de ellos, de apellido Cartagena, con un chichón cerca al ojo derecho.

—En la botica “La Universal” se le curó la lesión recibida.

—Anteñoche á las siete, en el Malecón, frente á la Capitánía del Puerto, se dieron bastonazos dos juvenicos que trajeron un choque por asuntos de familia.

Uno de ellos resultó con una lesión cerca del ojo derecho.

La existencia de detenidos en la Cárcel era ayer: sentenciados 12; apremiados 4; peones conciertos 8; sumariados: hombres 39, mujeres 6; con auto motivado: hombres 35, mujeres 2; contraventores: hombres 54, mujeres 19.

En la Intendencia de Policía: sumariados 6; contraventores: hombres 28, mujeres 5.

Ayer, á las seis y media de la mañana, en la calle de “Chanduy”, formaron escándalo varios individuos ebrios, resultando uno de ellos llamado Isidro Cartagena con la cabeza rota de una pedrada.

Anteñoche, á las once y media, fué sorprendido infraganti un individuo, deserrajando la puerta del cuarto de Dolores Mocha, situado en la calle “Seis de Marzo”, el que comprendió la fuga apenas notó la presencia de la Policía.

En la mañana de ayer, á las nueve y media, en la Plaza de la Victoria, fué agredido á palos, Justino Méndez por Víctor Risco. Al verse atacado Méndez, sacó del cinto un cuchillo é hirió con él á su agresor en un brazo.

Los cacos en acción

En la madrugada de ayer, penetraron los cacos á la habitación de don Porfirio Encalado situado en la calle de Rocafuerte, y aprovechando de la ausencia

de aquel, deserrajaron el cajón del escritorio y se sustrajeron 80 sucros.

El perjudicado hace recabar las sospechas del robo en un muchacho que antes ha sido su sirviente y que vino obligado á despedir por ratero.

—Asoche á las 8 y 1/2 el menor de 12 años Vicente Falconi, sirviente del Salón de la vida, de Alhala, situado en la calle de Villamil, le sustrajo á uno de los comensales un billete de banco de \$1.5.

El celador número 170 lo condujo á la Intendencia, á órdenes del Jefe de investigaciones.

—En la tarde de ayer denunciado Rigoberto Gornara que de su habitación situada en la calle de Manabí, ha robado un bulto contenido en ropa blanca por valor de 38 sucros.

Comandancia Gral. del Distrito

ORDEN GENERAL DICTADA AYER JUNIO 27.

Art. 1.º—Se recomienda á los Sres. Jefes de los cuerpos, el cumplimiento del artículo 4.º título 2.º tratado 1.º del Código Militar, que dice: “los reclutas que se licencien en el paraje donde reside el Comandante General del Distrito, deberán presentarse para su aprobación.”

Art. 2.º—El capitán José Monroy, perteneciente á la Brigada de Artillería Sucre, pasará al depósito de Jefe y oficiales en comisión, mientras dura el período que se le sigue, por desamparación de los fondos de la caja del cuerpo; la vacante que deja el expresado oficial, ocupará el sargento mayor graduado, don Alejandro Naranjo.

Art. 3.º—El sargento mayor don Federico M. Borja, continuará de instructor de la banda de música del batallón Alajuela N.º 5 de línea.

Art. 4.º—El Sr. Ministro de Guerra, previo reconocimiento de los Cuerpos del cuerpo, ha ordenado la baja del sargento 1.º del batallón N.º 1.º Vencedoras, Francisco Valladares.

Sucesos desgraciados

El menor Sebastián Gavilanes que iba á una tienda á hacer unas compras fué mordido en la pierna derecha por un perro bravo.

El menor en referencia fué curado en una casa vecina.

VIDA SOCIAL

Ha fallecido en Baba la señora María Ortega de Cepeda.

Se halla enfermo el Sr. Francisco Verdugo.

Ayer, á las ocho de la mañana, salió de la Merced el viático para auxiliar á la señora Leonor Méndez Gómez que se halla gravemente enferma.

Ha regresado á Riobamba el Sr. Manuel J. Haro.

Mañana regresarán á Quito los caballeros de la comisión oficial que vino de la Capital á la inauguración de la línea ferrea á Guamate, y que vinieron acompañados hasta esta ciudad al general Alfaro.

Desde hace cuatro días se hallan en esta ciudad los Sres. Dr. Lino Cárdenas, Venador Larrea y Enrique Bustamante.

Se encuentra en ferreo en Quito la señorita Elisa Pérez Chiriboga.

Continúa enfermo el señor Luis Díaz, empleado en la Agencia Funeraria Municipal.

El sábado en la noche recibió el viático la señora Agustina Mendieta viuda de Larens.

Comercial

CERTIFICADOS

Los siguientes papetes y cartas certificadas ha traído el vapor “Columbia”, llegado ayer:

CARTAS.—Geronimo Aros, Leonor Vasconcelos, Consuelo de Nicaragua, Ed. Martín Quintana, Rafael Escobar, Osvaldo del Uruguay, Manuel Urbina, Martín Avilés, Francisco J. M. Deves, Luis F. Miranda.

PAQUETES.—Emilio G. Roca, A. Irujo Espinosa, E. Menéndez y Jaramilla, R. Arrate, G. M. Parat, Max Rischwick, O. Alexander, Berria y Tr. Almirante Salame, Banco del Ecuador, Luis F. Orrantia, E. Valenzuela R. F. Alcayola Flores, López Hnos., José F. Trer F., Enrique Sevón.

Información semanal la Sábila

(POR EL CABLE)

Londres, junio 28.—Las negociaciones de la Bolsa se presentaban en la última semana decididamente más animadas que en el transcurso de los tres últimos meses.

En general, las transacciones han sido limitadas, por los papeles del filo dorado han sido generalmente favorecidos, dando así mayor impulso á las operaciones de los otros departamentos.

No se ha manifestado interés por los valores americanos, aunque se notan manifestaciones de mejor confianza y tendencia á la inversión de fondos en estas seguridades para aprovechar las actuales cotizaciones.

CORRESPONDENCIA

El vapor que llegó ayer del Norte, ha sido portador de diez sacos de correspondencia de Panamá.

También ha traído la valija de la maleta Francisca.

El vapor “Memphis” en su viaje al sur, hará escala en el Callao, Valparaíso, Talcahuano, Chaitral, Havre y Hamburgo. No hemos podido conseguir el manifiesto de este buque, porque la agencia lo está formando aquí á causa de la mucha carga de trasbordo que trae de los puertos del centro Améri-

AL COMERCIO

Para conocimiento de las casas que tienen carga depositada, por causa de las cuarentenas, en el Callao y Paíta, avisamos la casa Rolde & C. que por telegrama recibido, se la comunican que los gastos de desembarque alcanzaron en cuarentena, embarque, flete, etc., son:

Por la carga del “Seotrotis” dejada en el Callao, \$ 3,000.

Por la del “Totmes” y del “Mientras”, dejada en Paíta, \$ 700; y que mientras esas sumas no sean depositadas, la primera en Paíta y la segunda en Paíta, las mercaderías no serán entregadas.

Vapor del Norte (POR EL CABLE)

Panamá, junio 29.—En la madrugada de hoy zarpó con destino al Sur, y con escala en Guayaquil, el vapor “Palenas”, de la Compañía Sudamericana.

Los siguientes pasajeros de cámara, se han embarcado aquí para ese puerto: Manuel Guerrero, William Wodd, Antonio Seminario y Enrique Roca.

Este vapor lleva la mala americana.

CAMBIOS

Londres	3 p. 1/2	\$ 10 10
París	3 " 5 francos	\$ 02 01
Alemania	3 " 4 marcos	\$ 01 97
Nueva York	3 " Dollar	\$ 02 07
S. Francisco	3 " Dollar	\$ 02 07
Italia	3 " 5 liras	\$ 02 01
España	3 " 5 pesetas	\$ 01 51
Jamaica	3 " 1 Lp.	\$ 10 10
Brasil	3 " 500	\$ 00 85
Chile	3 " Peso	\$ 00 74
Perú	3 " Sol	\$ 01 02
Bolivia	3 " 5 liras	\$ 02 01

VENTA DE ORO: \$ 10.05

Bibliografía

En el Mar Arico.—Va tocando á su fin la importante obra del Duque de los Abruzzo, que edita la Casa Editorial Maucci, de Barcelona.

De los 18 cuadernos que constará, han visto ya la luz diecisiete. Hoy recibimos los tres últimamente publicados, 14.º, 16.º y 17.º, en los primeros de los cuales, con pormenores interesantes, se valiente Comandante Cagnati refiere día por día los trabajos y penalidades sufridos durante su arriesgada expedición en trinacra.

Ilustran estos cuadernos diecinueve artículos fotográficos. Forma parte del primero una carta de agradecimiento del Arzobispo del Ecuador, don Francisco José, según las más recientes exploraciones, y se da comienzo en el

último a la relación del doctor. Cavalli Molinelli, acerca del regreso a la bahía de Tepitzi y sobre las condiciones sanitarias de la expedición.

Anales de la Universidad Central del Ecuador.—N.º 127, con el siguiente sumario:

Los aborígenas de Imbabura y del Carchi.—Teoría de las funciones.—Tratado de Geometría Descriptiva.—Ligera reseña higiénica.—El Pichincha.—El Departamento.—Resumen.—Boletín Universitario.

CRONICA

Telegramas

Anoche había telegramas rezagados en la oficina telefónica para las siguientes personas:

Dr. Víctor Miño, Zoilo Salavarrera, Magdalena Hidalgo, Teófilo Davila, Francisco Ramos y Ana R. Medina.

Chico que promete

Esta mañana a las siete, en la plaza del mercado provisional un granuja le arrebató de las manos a la señora Concepción Torres un billete de a dos sures con el cual efectuaba unas compras, saliendo a escape hacia la parte sur de la calle del Chimborazo cruzando de la Colón.

Varias personas lo siguieron pero sin poderle dar alcance.

Lamentable acontecimiento

Hoy, a las nueve de la mañana, ocurrió un fatal suceso en la casa de la familia Gamboa, situada en la calle de Aguirre, entre de Marzo y Dante. Encontrándose moviéndose en una hamaca la niña Dorita Muñoz, que se safora uno de los ganchos cayó al suelo la expresada niña sufriendo el terrible golpe consiguiente y fracturándose la pierna derecha.

Ecos de la Prensa

TIEMPO.—GUAYAQUIL.

Contesta el artículo de "La Nación" titulado "Fiesta de Marzo y Dante".

Exclama el editorialista que los amigos del General Alfaro designaron el día de su onomástico, para hacer animosa propaganda en su favor, con el objeto de que milito nuevamente en el ingrato campo de la política.

No es posible atentar de una manera más descarada a los fueros de la verdad, en que debe empaparse el periodismo, en el cual ha de buscar más tarde sus fuentes la historia nacional.

Quienes señalaron el veinticinco de junio para la inauguración del Ferrocarril hasta Guano, fueron los miembros del Gabinete, a cuya cabeza se encuentra el jefe del Estado don Leonidas Plaza Gutiérrez.

Tampoco son amigos de Alfaro los Ministros de Estado, y el mismo doctor Córdova, que según era de presumir, se estaba alejando de su compadre a causa de la famosa circular de marras que se declara dirigida, para arribar a una reconciliación solemne y la que fracasó completamente.

LA PATRIA QUITO.

Continúa preocupándose del incremento de la criminalidad y vuelve sobre el mismo tema:

Hemos dicho ya en repetidas ocasiones que son para alarmar y entristecer las alarmas y preocupaciones que día a día va tomando la criminalidad en todos los ámbitos de nuestra Patria; y para salir verdaderos, hemos remitido a nuestros lectores a las columnas de nuestro diario y a las de los demás periódicos que se publican en la República; columnas en las que se encuentran a cada momento, consignadas noticias de verdaderos escándalos sociales, causas de llevar la alarma y la tristeza a todo corazón que lata a impulsos de sentimientos verdaderamente nobles y patrióticos. Así mismo, al hablar de crímenes, delitos y vicios que nos amenazan con una ruina social más próxima de lo que se cree, hemos advertido que éstos, horrible zapa que todo lo mira, deben en gran parte su violenta difusión, a la merca en la administración de justicia y a la debilidad más bien, a la ninguna sanción con que cuentan el crimen, y el vicio, que llevan su impune cinismo al extremo de lucirse a plena luz, sin vergüenza ni miramiento.

NOTAS AL VUELO

* Anoche a las ocho, en la calle de Machala fué capturado el loco furioso Dásteo Jalme, que andaba vagando insultando a los transeúntes y tirando piedras.

Se dio reconocimiento médico ser remitido al Manicomio.

* Ayer el medio día, los miembros del Club de bates 9 de Octubre, en junta de varias familias verificaron un paseo en la ribera.

* El martes a las nueve de la mañana, en la Gobernación sesionó la Junta de Hacientes.

* Ayer a las 3 p. m., en la esquina de las calles Aguirre y Dante, el carro imperial número 2 de la línea de la Victoria, estuvo a punto de atropellar al menor Camilino García que en esos momentos atravessaba los rieles a toda carrera.

El menor en cuestión fué conducido a la policía.

CABLE

NUUESTRO SERVICIO UNIVERSAL DE NOTICIAS POR EL CABLE ES UNO DE LOS MAS ACTIVOS Y OPORTUNOS EN LA PRENSA SUD-AMERICANA Y SE PUBLICA, SEGUN LA HORA A QUE SE RECIBEN, EN LA EDICION DE LA MAÑANA Y EN EL SUPLEMENTO DE LA TARDE.

Catastrófe ferroviaria

Madrid, junio 29.—Catorce muertos y cincuenta personas maltrachas, heridas ó contusas fueron extraídas anoche de entre el hacinamiento de escombros a que quedó reducido el tren de Bilbao, por efecto de su caída en el río Nejírrila.

Según informes oficiales son 30 las personas que han muerto y se cuenta las que se encuentran gravemente heridas a consecuencia de la catastófe.

Solo se escaparon ilesos de los trescientos pasajeros que llevaba el tren. El convoy lo formaban dos máquinas y diez y seis carros, y fué en circunstancias que atravesaba el puente, que reventaron los ajustes de las locomotoras y la segunda máquina se desmorrió y se fué puente abajo llevándose todo el convoy.

Felizmente el río estaba con poca agua y se pudo obtener auxilios médicos a distancia de milla y media, haciéndose cuanto fué posible hasta que llegaron los trenes de socorro trayendo enfermeros, cirujanos y tropas de Bilbao.

Más detalles de la catastófe

Madrid, junio 29.—El tren cayó de una altura de cincuenta pies, medidos del puente al cauce del río. Los carros quedaron hechos un montón de madera y hierro.

El espectáculo ha sido horroroso: muchos cadáveres han sido arrastrados por las corrientes y las aguas se entrojearon con la sangre, lo cual da una idea de la magnitud del desastre.

Ha sido materialmente imposible extraer algunos cuerpos que están aprensados bajo los escombros.

Ha sido apreado un guardián de la línea, a quien se le descubrió en el sacrilego acto de robar, despojando a los muertos. El infractor salvó a duras penas de ser linchado. Opínase que son cortos los calculos que ha formado el gobierno respecto al número de víctimas, pues algunos los hacen ascender a más de ciento; pero sólo podrá apreciarse la verdadera extensión de la catastófe, cuando se hayan levantado los escombros.

Ecos port-ños

Valparaíso, junio 29.—No han sido confirmados los rumores que circularon acerca de haber aparecido la peste bubónica en esta ciudad; pero el gobierno será interpelado mañana en la cámara de diputados para que se ponga en evidencia lo que haya de cierto sobre el particular.

Con motivo de los errores que ha venido cometiendo el general Salvador Vergara en el cargo de Jefe de Estado Mayor; pi-nsa el ministro de la Guerra solicitar de nuevo el concurso del general Emilio Korner, que se encuentra actualmente en Europa.

Vergara es simplemente un militar de acción que debe su gene ralato a la gran fortuna que posee.

Dícese que vienen a radicarse en Chile 200 sacerdotes, pertenecientes a las congregaciones que han sido expulsados de Francia.

Movimiento revolucionario en Croacia

Viena, junio 27.—El diario "Neve Frei Press publica hoy un despacho telegráfico en el que a-



LA PROFILAXIS

—Hoy no has mudado el agua al baño.

—Es una medida precaucional contra la bubónica.—No dice la cartilla higiénica que no debe cambiarse lo que se tiene costumbre de usar?

nuncia que una partida de campesinos armados atacó ayer a la granjería de Ludreg, en Croacia, y que fueron rechazados a tiros los asaltantes, quedando muertos cuatro y muchos más heridos.

Agrégase que la revuelta promovida por los labriegos se extiende en toda la comarca.

En Ludreg se ha proclamado la ley marcial.

El emperador Francisco José ha confirmado la designación hecha por el conde Hedervary para miembros del nuevo gabinete.

El emporador falsificado

Las Palmas, junio 27.—Jacques Lébaudy regresó a este puerto el miércoles, después de haber perdido cinco hombres, quienes fueron capturados por los morcos junto con las carpas y la embarcación.

Los apreadores piden rescate por las personas secuestradas.

Lébaudy piensa establecer un servicio regular de vapores entre estas islas y su capital.

Permanecerá aquí algunos días.

El Kaiser abordo del Kearsage

Kiel, junio 27.—El emperador Guillermo tropezó hoy con los reglamentos de la marina americana cuando pretendió propinar a los soldados, de infantería de marina que le guardan las espaldas durante el almuerzo que se le dio hoy abordo del acorazado «Kearsage».

Al terminar el almuerzo el emperador le comunicó al diplomático Mr. Tower que deseaba obsequiarles medallas a los tres números ya indicados y habría alguna incorrección en el acto, excelentísimo señor? preguntó.

—Siento manifestar a su majestad que nuestros reglamentos lo prohíben, contestó el embajador.

—Entonces quería presentarles unos relojes como simples recuerdos, repuso el monarca.

—Aquello, sire, está también prohibido: ellos como yo son servidores del país, y no podrían aceptar ninguna dádiva.

—Ni siquiera un lapicero podría entregarles? insistió el Kaiser.

—No, vuestra majestad! fué la firme respuesta del embajador.

—Entonces decidles que ha sido mi intención hacerlo, remató Guillermo.

Y el contralmirante Cotton, poco después que S. M. se despidió de abordo, les comunicó a los soldados, en presencia de la oficialidad, lo que Guillermo había soltado.

El emperador le obsequió al «Kearsage» una ponchera que tiene como dieciséis pulgadas de alto y veinticuatro de ancho.

La fiebre amarilla en México

Extraordinario lance

México, junio 27.—Las autoridades sanitarias están tomando energías medidas para hacer desaparecer la epidemia de fiebre amarilla que se ha desarrollado en casi todos los puertos del golfo. Progreso y Mérida son las más infestadas.

La epidemia de Tampico está



Don Tomás Gastelú,

La esposa, hijos y demás deudos del que fué

que falleció hoy a las dos a. m., ruegan a sus amigos se sirvan concurrir a la traslación del cadáver, hoy a las cuatro de la tarde, de la casa del duelo situada en la calle 9 de Octubre, al lado del depósito de la Bomba del nombre de la referida calle.

Guayaquil, junio 29 de 1903.

Sara Concha de Gastelú, Eloisa Gastelú, Eugenia Gastelú, Rosa Gastelú de Dumarest, Alfonso Gastelú, Alberto Gastelú, Delfina Gastelú, Alejandro Gastelú, Inés Gastelú, María Teresa Gastelú, Esther Victoria Gastelú, René Dumarest, Julia C. Concha, Carlos Concha T., Pedro Concha T., Luis Adriano Dillon, Dr. José Luis Tamayo, Federico G. Pérez Aspiazú, Pablo García, Miguel A. Quintero.

también ocasionado mucha alarma, y han sido quemadas algunas casas que estaban en condiciones insalubres.

Fueron encontrados ayer en los suburbios de Tampico los cuerpos de tres individuos que quisieron escapar a la acción de las autoridades de sanidad.

Puede juzgarse del estado en que se encuentra Mérida, con saber que no se ha pretendido llenar la gerencia de los ferrocarriles consolidados de Yucatán, que está vacante por fallecimiento de Mr. Ramsey que lo servía, y que cambió de fiebre amarilla en la semana pasada; pues ninguna persona competente en el manejo de ferrocarriles quiere arriesgar su vida trasladándose a la expresada ciudad.

—A causa de trastornos domésticos Miguel Escobedo y su esposa, habitantes de Cholula en el estado de Puebla, llevaron a cabo un duelo en su propia casa y que no tuvo ni padrinos ni testigo alguno.

Armados ambos de revólvers se pusieron frente a frente en la sala y dispararon simultáneamente. La esposa recibió el proyectil en el corazón y el marido en la cabeza, sobreviviendo éste algunos minutos para describir las circunstancias del suceso, aunque no dio información de la causa que lo originó.

Para gastos de información

Valparaíso, junio 27.—El gobierno ha solicitado del congreso la cantidad de cincuenta mil pesos para sufragar los gastos que demandará la impresión de los documentos, la confección de los planos y las publicaciones de información relacionadas con el ferrocarril trasandino.

Signa la gira

Washington, junio 27.—Cuando la escuadra americana que está actualmente en aguas europeas haya realizado su visita a Portsmouth, recibirá el contralmirante Cotton orden de proceder a Portugal para hacerle una visita amistosa a la corte lusitana.

Problema sanitario

Washington, junio 27.—Con motivo de haber aparecido la epidemia de la «boca y de las patas» entre el ganado que se embarcó de Indiana para la Argentina, y como es evidente que la enfermedad ha sido contrada abordo; dícese que el departamento de agricultura está tomando en consideración la conveniencia de prohibir la importación de lana argentina por algún tiempo, porque se sabe que los carneros están tan propensos como las reses para contraer la enfermedad.

El problema pendiente es, pues, si habrá de prohibir la importación lanar de esa procedencia, ó si simplemente la sujetará a la desinfección, cuando llegue a puertos americanos.

Instituto técnico proyectado

Londres, junio 29.—El conde de Roseberry se ha dirigido al presidente del consejo del Condado de Londres, para someter a su consideración el plan proyectado para llevar a cabo la edificación de un gran insituto destinado a la enseñanza científica y tecnológica.

El nuevo gabinete húngaro

Viena, junio 27.—El Emperador Francisco José ha confirmado los siguientes nombramientos efectuados por el conde Hedervary, para el nuevo gabinete: Ministro de Hacienda, Dr. Dulukes; de Agricultura, Dr. Wietsiaacs; de Instrucción pública y de Culto, Dr. Lang; de Industria y Comercio, el Dr. Plosse.

El ministro de Justicia conservará su cartera y el general Kollarevsky se hará cargo del portafolio de guerra.

Herr Tomassics será ministro de Croacia y Slavonia, y el conde Hedervary, secretario del Rey, puesto que deja el conde Zecheny, y descompartará además los cargos de presidente del Consejo y de ministro de lo Interior.

Los asuntos de Serbia

Belgrado, junio 27.—Los reyes de Italia y de Rumania, el presidente de Francia y el príncipe Nicolás de Montenegro han aumentado con sus mensajes la lista de felicitaciones recibidas por el rey Pedro, de parte de los jefes de estado.

A estos telegramas se les atribuye el valor de un reconocimiento en favor del nuevo gobernante aunque el rey Pedro no ha hecho alusión alguna a las medidas que deben tomarse para el castigo de los asesinos del rey Alejandro y de la reina Draga; los parientes de las víctimas gozarán de libertad para entablar procedimientos judiciales contra los conspiradores; y considérase que ésta es la manera de eludir la responsabilidad que acarrearía una completa investigación.

Deshonra de un regimiento

Viena, junio 27.—El rey de Rumania ha retirado todas las condecoraciones de ese país que se les había concedido a los oficiales del 6.º regimiento de infantería serbia y del cual era su Majestad coronel honorario puesto que renunció en vista de la conducta denigrante observada por ese cuerpo en los últimos acontecimientos.